

# La bella Italia! - e due linguae!

## Leserbrief von Anne Main, Katharina Sturm, Annemarie Knappe aus Rathenow

Preussenspiegel vom 28.10.2012

Unsere Studienfahrt vom 21.09.12 bis 28.09.12 führte uns nach Südtirol. Wir folgten der Einladung unserer neuen Partnerschule in Trento (Trient). Freitagmorgen erwarteten 28 Schüler und Schülerinnen des Jahngymnasiums voller Vorfreude den Bus nach Italien. Nach der 14-stündigen Fahrt kamen wir am Abend ganz aufgeregt in Trient an. Viele von uns waren in Gastfamilien, einige in einer Jugendherberge untergebracht. Eine Woche Spaß verbunden mit dem Kennenlernen des italienischen Schulsystems und einem informativen kulturellen Programm in italienischen Städten lag vor uns.

Am Samstag begrüßten uns die italienischen Schüler und Lehrer in ihrem sprachorientierten Gymnasium mit anschließender Stadtführung durch Trient. Wir besichtigten den Dom und den Adlerturm im Schloss Bounconsiglio mit den berühmten Monatsfresken. Der Neptunbrunnen auf dem Domplatz wurde zu unserem zentralen Treffpunkt. - Die ersten neu gewonnenen Eindrücke wurden ausgetauscht.

Am Sonntag war Familientag, an dem die Gastfamilien mit ihren Gastschülern einen Ausflug in die Region unternahmen. Für die Schüler der Jugendherberge stand eine Wanderung in den Dolomiten auf dem Plan. Nachdem wir die schöne Ansicht der Dolomiten genossen hatten, sollte uns eine abenteuerlustige Busfahrt zu einem Weinfest erwarten. Dank unseres kompetenten Busfahrers Oliver Berg erreichten wir trotz plötzlicher Vollsperrung, typisch italienischer Beschilderung und einer Fahrt mit Hindernissen auf engen Straßen durch die Berge doch noch unser Ziel.

Montag hospitierten wir dann drei Schulstunden im Unterricht, um einen Einblick in den Unterricht an einer italienischen Schule zu erhalten und Vergleiche zu ziehen. Daran schloss sich ein Italienisch- Crashkurs an. Nachmittags besuchten wir den Gardasee, liefen von Riva nach Torbole und fuhren mit unserem Bus nach Malcesine, wo uns leider der Regen überraschte.

Venedig war das Highlight der Woche! Es übertraf alle Erwartungen. Wir stellten fest: Was bei uns Bus, Fahrrad und Auto ist, ist in Venedig das Boot und die Gondel. Bei strahlendem Sonnenschein besichtigten wir die Basilika „San Marco“, den Markusplatz, die berühmte Seufzerbrücke und viele andere Sehenswürdigkeiten. Völlig erschöpft, aber mit vielen tollen Eindrücken, kamen wir abends wieder in Trient an.

Wer kennt nicht Shakespeares „Romeo und Julia“? Wir können jetzt sagen, wir kennen noch mehr, denn wir waren da, in „der Stadt der Verliebten“: Verona. Wir besichtigten das römische Amphitheater Veronas, die Statue der Julia und spielten die Balkenszene unter dem berühmten Balkon nach.

Am letzten Tag besuchten wir die Landeshauptstadt Südtirols, Bozen. Dort sprechen ca. 70 Prozent der Bevölkerung deutsch. Wir fuhren mit der Kohlener Seilbahn 800 Meter in die Höhe, hatten einen eindrucksvollen Ausblick auf die Welt der Berge und schauten uns ein kleines Bergdorf an. Wie in jeder anderen Stadt auch machten wir einen von Schülern unserer Gruppe geführten kleinen Stadtrundgang. Zusammen aßen wir noch ein letztes Mal Pizza und stiegen dann in den Bus Richtung Heimat. Eine tolle Woche war leider schon zu Ende.

Hiermit bedanken wir uns im Namen aller teilnehmenden Schüler bei unseren Lehrern Karin Lemme, Anke Bölke und Lothar Worm, die für uns diese Woche gemeinsam mit Gianfranco Giacomelli, dem italienischen Lehrer, vorbereitet hatten und uns begleiteten. Es war eine gelungene Studienfahrt mit vielfältigen neuen Eindrücken, viel Kultur und Spaß.

Permalink zu dieser Seite:[http:// old.jahngymnasium- rathenow.de/? 402](http://old.jahngymnasium-rathenow.de/?402)

Url zu dieser Seite:[http:// old.jahngymnasium- rathenow.de/ aktiv/ international/ schulpartnerschaften/ italien/ trento.html](http://old.jahngymnasium-rathenow.de/aktiv/international/schulpartnerschaften/italien/trento.html)

## Neuigkeiten vom Jahr



### **Bundesfremdsprachen- Wettbewerb 2017: Landesweit vorne mit dabei!**

Unsere Glückwünsche gehen an die erfolgreichen Teilnehmer/- innen am...

[\[mehr\]](#)



### **Lehrerpreis 2017: Vorschlag des Jahngymnasiums - Frau Ute Arndt**

Frau Arndt ist eine Lehrerin, die mit Hand und Herz unterrichtet. Ihr...

[\[mehr\]](#)



### **Turnen: Bundesfinale 2.0**

Die Turnerinnen des Jahngymnasiums erneut mit tollem Erfolg beim...

[\[mehr\]](#)

### **Besuch von der Friedrich- Ebert- Stiftung im Jahngymnasium**

Am Donnerstag, den 30. März 2017, besuchte der Philosoph und Theologe...

[\[mehr\]](#)



### **Ein kleiner Einblick in etwas ganz Großes**

Ausflug unseres Kinder- und Jugendchors zum RIAS Kammerchor Berlin

[\[mehr\]](#)